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9月13日，昭通市威信县政府新闻办
就“威信一中平桥校区食堂供餐问题”调查
进展情况发布通报。目前，该县教体局局
长已主动辞职。

2020年9月10日，威信一中平桥校区
食堂供餐问题引起学生家长和社会关注。
事情发生后，威信县委、县政府高度重视，
立即组建工作专班进驻调查，现将调查进
展情况通报如下：

一、网传视频真假相参。经查，视频中
蔬菜有腐烂现象、多个泔水桶装满剩饭剩
菜、清洗过的蔬菜和土豆放置场地不规范、
餐盘中有虫画面属实。视频反映猪肉腐坏
变质画面非威信一中食堂场景，系嫁接拼
凑，公安机关已开展调查。

二、对经营公司的处理。县教体局暂
停了食堂承包方云南众鑫诚餐饮管理有限
公司威信分公司在威信一中校内的经营业

务，责令其对所造成的不良影响公开道歉，
并主动配合市场监管局等部门调查，待调
查和检测结论后，依法依规承担相应责任。

三、学校接管校内经营性业务。9月11
日起，威信一中接管了学校食堂和学生宿舍，
学校超市停业整改，待符合要求后再行开
业。下步将分别成立“家长监督委员会”和

“教师监督委员会”，赋予监督职能，选派代
表全过程参与陪餐评议、食材抽检等监督。

四、监管责任界定。县教体局未严格
履行监管责任，未及时解决学校师生反映
的困难和问题，导致产生不良影响和后果，
负有不可推卸的责任。目前，县教体局局
长已主动辞职，县委、县政府责成县教体局
向广大师生和家长致歉，其他相关责任人
在调查后依法依规承担相应责任。县教体
局要加快完善监管制度，以实际行动服务
广大师生，让家长放心，让社会安心。
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上午9点，经过提升改造后的呈贡区
金龙农贸市场内人头攒动，蔬菜区、鱼肉
禽蛋区、商品区合理划分，干净整洁的市
场内各类农副产品应有尽有，这只是呈贡
区23个集贸市场和社区便民蔬菜点整治
提升改造的一个缩影。

日前，记者从呈贡区市场监督管理局
了解到，金龙农贸市场是一个存在摊位不
规范、功能区域划分不明确、地面坑洼、排
水设施不畅通、消防设施老化、公厕设置
不规范等顽症的“脏乱差”市场。今年7月
初，呈贡区针对金龙农贸市场存在的问题
进行整改，短短两个月内，金龙农贸市场
焕然一新。市场内安装了扶梯一部，改造
了经营门面30间、摊位100个，铺设了地

板砖5000平方米，更换市场监控设备一
套，规范全部市场内门头广告110余户。

“现在金龙市场很整齐干净，买菜也方便
了。”金龙市场在市民心里的形象开始得
到扭转。

呈贡区市场监督管理局副局长李鹏宇
告诉记者，呈贡区共有26个集贸市场，包
括室内标准化集贸市场、临时过渡性大棚、
便民蔬菜销售点和标准化集贸市场4个大
类。自呈贡区开展整治改造提升集贸市场
工作以来，先后完成了乌龙安置房集贸市
场（呈贡城投渔浦鲜生）、新都惠景园智慧
市场等23个集贸市场和社区便民蔬菜点
的整治提升改造。 本报记者 罗宗伟

通讯员 吴鑫 姚彦宇 摄影报道
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金柚呈祥，瓜果飘香。9 月 12 日，
2020年弄岛镇第五届柚子品鉴交流节暨
首届网络柚子节在瑞丽市弄岛镇等秀村
举行。

一大早，身着节日盛装的傣族老人、
小卜哨（年轻姑娘）和小卜冒（年轻小伙）
走进果实累累的柚子地采摘果实。小卜
哨、小卜冒们将金色的柚子一个个采摘下
来，送入奘房祈福来年更获丰收。

瑞丽边合区管委会主任、弄岛镇镇长
喊沙介绍，这届柚子节与往届有所不同，今
年柚子节首次采用网络直播的方式举办，
通过德宏边小V、抖音、淘宝、快手、京东、

天天鉴宝、农民卫视等一批知名主播和媒
体的助力宣传，吸引了近200万网友关注。

活动期间，除了有精彩的文艺节目、柚
子评鉴、抢柚子大赛、柚子保龄球赛外，还举
行了柚子树认购。在认购环节上，参加此次
柚子品鉴的31家柚农每家选取一棵柚子树
（全树果实），通过现场举牌认购的方式，为
此次柚子品鉴节筹集到爱心善款80万元。

“这些爱心款将全部纳入弄岛镇捐资
助学金，用于资助困难学子完成学业，以及
奖励考起高中、大专、本科或研究生的本镇
学生。”喊沙告诉记者。 本报记者 马楠

通讯员 杨雪梅 摄影报道
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“相比家庭教育、学校教育，研学教育
对孩子有不一样的作用。”

“这是全社会共同来参与的一个事业。”
“坚守教育初心，回归教育本身，要打造

出家长、孩子们真正最需要的研学旅游产品。”
富民县首届半山蔬菜园艺博览会期

间，9月12日下午，研学实践教育专题交
流会暨云南省旅行社协会研学旅行委员
会年会，在富民县赤鹫镇半山耕云田园综
合体会议中心举办。

云南省旅行社协会会长赵家骍，美国
普林斯顿大学教育学博士、贝思科教育集
团总校长李应举，研学实践及研学旅行相
关方面的专家，富民县和赤鹫镇相关领

导，富民县各中小学校长书记等出席了本
次交流会。会上探索了云南省研学教育
和研学旅行的发展方向，推广了国内外研
学教育的成功经验和先进模式，为地方政
府和企业带给借鉴参考，为云南省各研学
目的地研学教育体系做出指导。

现场近200人参加。来自各行业的专
家、学者、企业家在交流中拨云见日，明晰
云南研学的发展，大家看到了富民县政府、
赤鹫镇政府及各目的地、机构、相关单位对
研学实践教育的决心和用心。会议呼吁社
会各界人士参与进来，成为中国素质教育
改革和实践的同路人，共同助力中国少年
的成长。 本报记者 马雯 摄影报道
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